



Jakob Kellenberger, PRESIDENTE DEL COMITÉ INTERNACIONAL DE LA CRUZ ROJA

“Tememos que los combates en Libia van a continuar e intensificarse”

El responsable de la organización independiente de asistencia humanitaria a víctimas de guerra, que impartió ayer un seminario en la Universidad de Salamanca, confirmó que Cruz Roja lleva dos semanas en el este del país libio “donde no es fácil operar”

C.A.S.

El presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) visitó ayer la Universidad de Salamanca para hablar de la acción humanitaria en el mundo actual, las víctimas de los conflictos armados y la lucha contra el terrorismo dentro de la histórica Cátedra Francisco de Vitoria de Derecho Internacional. Sobre la situación actual de Libia, uno de los puntos más calientes de la actualidad internacional, Kellenberger auguró en la rueda de prensa previa al seminario que “los combates van a continuar y tememos que se intensifiquen”.

Jakob Kellenberger, suizo y “gran europeísta”, fue miembro del cuerpo diplomático de su país desde 1974 en Madrid, Bruselas y Londres antes de pasar hace 11 años a presidir el Comité Internacional de la Cruz Roja, organización neutral que da protección y asistencia humanitaria a las víctimas de la guerra y otras situaciones de violencia, pero también encargada de desarrollar el Derecho Internacional Humanitario, hacer respetar sus normas y denunciar los crímenes de guerra.

Respecto a la necesidad de la actuación de una fuerza internacional en Libia, el presidente del CICR evitó pronunciarse y se mostró “prudente”. “Para la parte política” se remitió a la cumbre extraordinaria de jefes de Estado y de Gobierno de los Veintisiete que se celebró ayer en Bruselas. Eso sí, en cuanto a la situación humanitaria del país libio, Kellenberger explicó que Cruz Roja es una de las pocas ONGs que han comenzado a intervenir allí, en la zona este, hace dos semanas. “Hemos visitado a detenidos en manos de la oposición armada pero aún no hemos podido acceder a la zona bajo control de Trípoli, donde queremos dar asistencia y protección a los detenidos de las dos partes”, explicó. El máximo responsable del Comité Internacional de Cruz Roja señaló que “el este de Libia no es un paraíso, también tiene muchos problemas de seguridad y no es fácil operar”.

PREOCUPACIÓN POR COSTA DE MARFIL. En el contexto internacional de conflictos y en términos humanitarios, Jakob Kellenberger indicó que la situación en Costa de Marfil es la que más preocupa al organismo que preside. “Tenemos una base logística fuerte allí pero estamos muy preocupados porque es bastante probable que se inicie una guerra civil, y la situación va a ser muy difícil”, advirtió. En la actualidad, el CICR desarrolla sus operaciones más importantes en Afganistán (con 1.700 personas), Irak, Sudán,



Jakob Kellenberger junto al rector de la Universidad, Daniel Hernández, y la catedrática Araceli Mangas./GUZÓN

“Hemos visitado a detenidos en manos de la oposición armada de Libia pero aún no hemos podido acceder a la zona bajo control de Trípoli”, detalló

“La Cruz Roja japonesa es fuerte y tiene capacidad suficiente para hacer frente a la situación tras el terremoto y el tsunami”, aseguró el presidente del CICR

Somalia y Palestina.

Para Kellenberger uno de los principales problemas es que “el Derecho Internacional Humanitario está bastante bien desarrollado para los conflictos armados internacionales, pero no para los conflictos no internacionales — denominados así en términos jurídicos—” como es el caso de Libia u otras guerras civiles.

Por último, en cuanto al tsunami que afectó ayer a Japón y puso en alerta a numerosos países del Pacífico, el presidente del CICR aseveró que la “Cruz Roja japonesa tiene capacidad suficiente para hacer frente a la situación. La conozco bien y es tan fuerte como la Cruz Roja Española”.

■ CÁTEDRA FRANCISCO DE VITORIA DE DERECHO INTERNACIONAL



Kellenberger (izda.) a su llegada al seminario en el aula Unamuno./GUZÓN

Kellenberger regresará en mayo y abril para impartir seminarios en la Universidad

C.A.S.

La Cátedra Francisco de Vitoria de Derecho Internacional de la Universidad de Salamanca ofreció ayer en el aula Miguel de Unamuno del edificio histórico un seminario sobre “Derecho internacional humanitario y acción humanitaria” a cargo de Jakob Kellenberger, presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja. “El objetivo es atraer a personajes de talla internacional”, recordó ayer en rueda de prensa el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez. En este sentido, la catedrática de Derecho Internacional de la institución

académica, Araceli Mangas, avanzó que Kellenberger regresará a Salamanca en mayo y en abril para intervenir en el seminario con nuevas conferencias que completan la asignatura de Derecho Internacional. “Es una obligación enseñar y difundir estas normas, porque cuanto más se conozcan, se evitarán violaciones de los derechos humanos”, añadió Mangas.

En el seminario de ayer, Jakob Kellenberger habló de la acción humanitaria, sus desafíos, los rasgos más importantes del derecho internacional humanitario y los conflictos armados hoy en día.